

発行元: 特定非営利活動法人くるみ

〒672-8051

姫路市飾磨区清水3丁目34番地

松岡ハイヴ1階1号室

TEL/FAX079-280-1953

Email/npo.kurumi@mocha.ocn.ne.jp

発行年月平成 30 年 12 月

編集: 竹田



くるみ通信
〜輝ける未来へ〜

2018年 No.12



今年も残すところわずかとなりました。皆さまにとって2018年はどんな1年でしたでしょうか？

くるみは「変化」の多い年でした。

戸惑い、つまづきがありながらも向き合い考え、立ち止まって「次はこうしよう」と心を切り替えて状況は好転し始めました。新年は変化に対応し「挑戦」していこうと思います。日頃よりご支援ご協力いただいている方々、今年よりご縁を頂いている方々に心より感謝申し上げます。新しい年も皆様にとって幸多き一年でありますようご祈念申し上げます。

作業報告

①.みろく農園



今年の11月に電動耕運機と電動刈払機を購入しました。目的は「出来ることを増やす」と「作業意欲の向上」と「時間のゆとり」の3点です。四季を感じたり育つ作物の成長、命のありがたさなどをより身近に感じていきます。「時間」を大切にしながら取り組んで参ります。

②.きらめき保育園

くるみが大事にしているテーマ「一人ひとりの役割づくり」としまして今年の12月13日にきらめき保育園さまで園内の清掃補助作業を体験致しました。来年からは定期的に続けることができるように毎回、新鮮な気持ちで利用者さんと共に取り組んで参ります。



お知らせ

NPO法の改正がありまして今年の10月にくるみもホームページを開設しました。日頃の活動を発信します
<https://npo-kuruminclusion.org/>
お持ちのパソコン、スマートフォンにて「NPO法人 くるみ 姫路」で検索
お願い致します

アートフェス

司会

竹田 多香 さん

杉山ひろこ さん

防災ワンポイント

アドバイス

杉山ひろこ さん

笹下 昌平 さん



スマイル

ランジャーさん



来場者 71名

ボランティア 20名

来年は100名お越しいただけるよう
頑張ります!!

作品



旅の思い出を展示
しました



テーマは「たからもの」です



活動報告

①.バリアフリー調査

「姫路福祉マップをつくる会」と一緒に今年も姫路市内のバリアフリー対応の施設・店舗さまの調査に取り組んでいます。毎年“テーマ”を決めています。平成30年度は、「宿泊施設」です。昨年から今年にかけて新しいホテルが open して目白押しです。

目的は、「バリアフリー法」での特定建築物のバリアフリー化の義務化^{※1}、「ユニバーサルツーリズム促進化事業」^{※2}、「障害者差別解消法」の合理的配慮^{※3}の確認の3点です。現状の公共スペースのトイレは清潔感があり、車いすの方、高齢者、子供さんに配慮した作りでした。そして肝心の宿泊部屋（ユニバーサルルーム）は、どのホテルも1部屋のみです。

軽度の片麻痺の方でしたら一人で宿泊は大丈夫なことが共通している印象でした。もし、ユニバーサルルームが予約だった場合は、「スイートルーム」が適しているそうです。理由は「広い」ことです。実際にいらっしゃるそうです。数こそ少ないですが、ニーズが反映されていることは良いですね。継続してバリアフリー環境の調査に取り組みます。



- ※1 バリアフリー法：高齢者、障害者等の移動等の円滑化の促進に関する法律
- ※2 ユニバーサルツーリズム：すべての人が楽しめるよう創られた旅行であり、高齢や障がい等の有無にかかわらず、誰もが気兼ねなく参加できる旅行を目指しています。（国土交通省 観光庁の実施事業）
- ※3 合理的配慮：障害のある方々の人権が障害のない方々と同じように保障されるとともに、教育や就業、その他社会生活において平等に参加できるよう、それぞれの障害特性や困りごとに合わせておこなわれる配慮のこと

②.真備町

今年の7月7日に西日本豪雨にて被災に見舞われた岡山県真備町へ9月と11月に行ってきました。9月は被災当事者の引っ越しのお手伝い、11月は、くるみも少し参加させて頂いています「姫路福祉まつり」の義援金をお届けに行ってきました。9月は、豪雨災害による瓦礫が残っていました。11月に訪れた際にも瓦礫がありました。これは、街を出る決心をされた住民の方の家屋のものでした。復興には程遠いものです。行って感じた事は多々あります。特に災害の少ない地域の危機意識、被災地への援助の在り方など…。くるみとしては、防災意識を地域の中で発信して「いざ」というときに行動が出来るように努めていくことですね。



お楽しみ

ポポーのアイスクリーム

9月にみろく農園さんからポポーの実を頂きました。ポポーの実は熟すとクリーミーな味わいになることから「森のカスタードクリーム」と呼ばれています。素材のままで良いのですがプリンやアイスクリームにしても美味しいということで暑気払いを兼ねて希望者でアイスクリームづくりをしました。もちろん、みんなで召し上がりました。お味は、残暑に丁度良い爽やかな甘さでした(*^_^*)



くるみの時間



毎月取り組んでいる「絵本セラピー」、「線描」、「筆文字」は1年が経過をしました。参加者にも少しずつ変化が見られました。それぞれの「個性」が出てき始めました。来年の展開が楽しみです!
!(^^)!

